
ЗА ВЫПОЛНЕНИЕ
ОБЯЗАТЕЛЬСТВ 

В ОТВЕТЕ КАЖДЫЙ I1__ . ш нить задание юбилейного года, принимались социалистичес- §<
^  кие обязательства на последующие годы пятилетки. ^

I

Заканчивается юбилейный год. 
рода и района, как и всей страны, отметили 
тие Великого Октября новыми достижениями, 
выполнили предпраздничные обязательства по производству S  
промышленных изделий, продаже государству продуктов ^

Трудящиеся нашего го- §  
пятидесятиле- ^  
Они досрочно §•'

I
сельского хозяйства.

На волне мощного предоктябрьского соревновнаия под
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Жизнь, практика учит, что успеха в соревновании до- &

бивается тот, кто умеет дорожить временем, кто проявляет §!
высокую ответственность за свое слово перед партией и на- N
родом, кто постоянно ведет целеустремленную борьбу за до- ^  
стижение намеченных рубежей.

Именно так поступают труженики завода строительных 
материалов № 7, следуя патриотическому почину передовых
коллективов Москвы и Ленинграда, они высоко несут в рай- §i
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оне знамя соревнования. Еще- 20 декабря предприятием за |  
<т

j
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вершен годовой план по выпуску валовой и товарной про- №
дукции. До конца года дополнительно будет выработано два К
миллиона штук кирпича и на 102 тысячи рублей щипаной N
слюды. Свою пятилетку рабочие, инженерно-технические ра- ^
ботники решили завершить к 5 декабря 1969 года. ^

Хозяйствовать разумно, рачительно, уметь считать за- N
траты, экономить в большом и малом становится для многих ^
тружеников промышленности и сельского хозяйства правилом. К
Принимая социалистические обязательства по досрочному »
завершению пятилетки, коллективы цехов СК-1, СК-4, СК-3 «К
судостроительного завода разработали организационно-техни- ^
ческие мероприятия по экономичному использованию ма- N
териальных и денежных средств, росту производительности ^
труда, снижению производственных затрат. §

Высоких трудовых показателей добился в социалиста- s
ческом соревновании коллектив железнодорожников ст. На- ^
вашино, Б-Окуловский, Поздняковский, Угольновский и ряд «
других колхозов, некоторые отделения совхозам Кулебакский» N
Уже сотни навашинцев давно рапортовали о досрочном вы- ^
полнении принятых обязательств и работают в счет третьего |

В соревнование вступают все новые отря- ^
целые коллективы, что создает благоприят- »

8

года пятилетки, 
ды передовиков.
ные условия для досрочного выполнения пятилетки. ^

Однако факты показывают, что не везде еще научились х  
рационально использовать свои силы и резервы- В резуль- ^  
тате юбилейные обязательства кое-где поставлены под угро- «  
зу срыва. Это прежде всего относится к отделу капиталь- ^  
ного строительства завода «Ока», который затянул сдачу к ^  
эксплуатацию важнейшего промышленного объекта и жило- я  
го дома. Неудовлетворительно справился с принятыми 
зательствами Ефановский ДОЗ.

Подобное отношение к делу недопустимо.

обя- |

в, _  I
производства, судьбу обязательств в ответе каждый — будь ^  
то руководитель, специалист или рядовой труженик. Интере- &  
сы дела требуют, чтобы партийные, профсоюзные и ком
сомольские организации всемерно поддерживали трудовой 
подъем навашинцев. Надо шире развивать социалистическое 
соревнование, направлять все усилия на досрочное выпол
нение пятилетки.

В сельхозартели имени Карла Маркса Плавского района Туль
ской области каждый колхозник пользуется услугами библиотеки, 
в которой насчитывается несколько тысяч книг,

На снимке: библиотекарь Т. Якушина {слева; и колхозницы 
В, Перунова и Л, Чередниченко.

Фото П. МАСЛОВА. Фотохроника ТАСС.

Пролетарий 7всех стран, соединяйтесь !

О РГА Н  Н А ВА Ш И Н С К О ГО  РА Й О Н Н О ГО  КО М И ТЕТА  КП С С  
И РА Й О Н Н О ГО  С О ВЕТА  Д ЕПУТАТОВ Т Р У Д Я Щ И Х С Я

1ST (2186) | Суббота, 30 декабря 1967 года ход издания 
ХХ-й

Цена 
2 ко а

ОЧЕРЕДНАЯ СЕССИЯ РАЙСОВЕТА
Состоявшаяся на днях 5 

сессия Навашинского район - 
ного Совета депутатов трудя
щихся обсудила отчет о рабо
те исполкома райсовета за 
1967 год.

С отчетным докладом высту
пил заместитель председателя 
исполкома районного Совета т. 
ДОМНИН (О. Н.

Докладчик отметил,что, пре
творяя в жизнь решения 
X X I I I  съезда КПСС и ди
рективные указания выше
стоящих органов, исполком 
райсовета проделал определен
ную работу по решению ор
ганизационно - хозяйственных 
задач, более полному удовлет
ворению культурно - бытовых 
запросов трудящихся в районе. 
В 1967 году исполком райсо
вета проводил День депутата , 
с председателями и секретаря
ми сельских Советов была 
организована учеба, руководя
щие работники исполкома вы
езжали в местные Советы для 
оказания практической помо
щи-

Все сельские Советы вклю - 
чились в социалистическое со
ревнование. Все это позволило 
добиться положительных ре
зультатов в развитии культу
ры и хозяйства района.

В юбилейном году успешно 
выполняют планы по выпуску 
валовой продукции завод 
«Ока», коллектив силикатчи
ков, хлебозавод и некоторые 
другие предприятия. Проведе
на значительная работа по жи 
лищному строительству, капи
тальному ремонту социально
культурных учреждений и бла
гоустройству города. Строятся 
два 64-нвартирных дома, детс

кий сад на 280 мест, городс
кая баня, хлебозавод, водопро
вод и другие объекты, Хоро
ших результатов добились 
труженики сельского хозяйст
ва, что дало возможность рай
ону значительно перевыпол
нить планы-заказы по прода
же продуктов сельского хо
зяйства государству.

Торгующие организации го
рода и района за 11 месяцев 
текущего года продали населе
нию товаров на 1414,6 тыся
чи рублей больше, чем за со
ответствующий период прош
лого года, товарооборот воз
рос на 7,9 процента.

Далее докладчик останавли
вается на вопросах бытового 
обслуживания населения, здра 
воохранения, народного обра
зования, на деятельности 
культурно - просветительных 
учреждений. Приводятся дан
ные об исполнении бюджета 
в районе, о финансировании 
организаций и мероприятий.

Наряду с положительным 
докладчик отмечает недостат
ки в работе исполкома райсо
вета, его отделов и исполкомов 
сельских, поселкового и город
ского Советов.

—  Отдельные принимаемые 
решения,— говорит доклад
чик,—  Советами района не 
подкрепляются организаторс
кой работой по их выполне
нию- А это приводит к тому, 
что некоторые важные задачи 
в районе не выполняются. 
Так, например, не справились 
с выполнением производствен
ных планов Ефановский ДОЗ. 
ремстройучасток. Плохо осваи
вает выделенные средства 
на культурно- бытовое строи •

тельетво ОКС завода «Ока». 
Исполкомы сельских, поселко
вого и городского Советов ред
ко и неоперативно вникают в 
хозяйственную деятельность 
колхозов н других организа
ций района.

В докладе указывается на 
серьезные недостатки в работе 
потребительской кооперации , 
предприятий общественного 
питания, комбината комму
нальных предприятий, к ул ь 
турно-просветительных уч
реждений .

В обсуждении отчетного 
доклада приняли участие де
путаты, руководители пред
приятий, организаций и уч
реждений. В прениях высту - 
пили заведующий роно В. А. 
РУМЯНЦЕВ, председатель Но- 
вошинского сельского Совета 
Н- Н. ЕГОРОВ, управляющий 
отделением госбанка Н. А. МО
РОЗОВ и другие. Всего на 
сессии выступило 11 человек, 
В заключение выступил сек
ретарь Горьковского облие • 
полкома А. Ф. ЛАРИН.

Выступающие говорили о 
том, как исполкомы Советов 
своей деятельностью влияли 
на решение хозяйственных, 
нультурно - бытовых задач , 
останавливались на нерешен - 
ных вопроса ,̂ высказывали 
пути улучшения организацион
но-массовой работы Советов, а 
главное, подчеркивалось в 
выступлениях ,— больше кон
кретности в работе .

Сессия приняла решение, 
направленное на выполнение 
Постановления ЦК КПСС «05 
улучшении работы сельских 
и поселковых Советов депу
татов трудящихся».

Об утверждении состава окружной избирательной 
, комиссии по выборам в Навашинский районный 

Совет депутатов трудящихся по Ленинскому 
избирательному округу № 3

(в него входят: ул. 
нечетная сторона

Исполком райсовета решил:
1. На основании ст. ст. 46, 47 

«Положения о выборах в крае
вые, областные, окружные, ра8 - 
онные, городские, сельские и по
селковые Советы депутатов трудя 
щихся РСФСР» утвердить окруж
ную избирательную комиссию 
по выборам в Навашинский рай
онный Совет депутатов трудя - 
щихся в составе:

Председатель окружной из
бирательной комиссии Самарин 
Александр Александрович —  от 
коллектива рабочих, инженерно-

Ленина четная сторона д. № №  34, 36, 38, 40, 42, 
д. № №  21, 23. 25 27, 29 и переулок Некрасова)
технических работников и слу
жащих жилищно -коммунального 
отдела судостроительного завода.

Заместитель председателя 
Приклонский Дмитрий Михайло
вич— от коллектива учителей 
Навашинской школы № 1.

Секретарь Поднебеснова Ирина 
Яковлевна— от коллектива учи
телей Навашинской школы N° 1.

Члены-комиссии: Засухина 
Раиса Сергеевна— от коллектива 
работников Навашинского отде
ления госбанка, Хохлова Ирина 
Николаевна— от коллектива работ

ников исполкома Навашинского 
райсовета депутатов трудящихся.

2. Поручить вышеуказанной 
окружной избирательной комис
сии провести выборы по Ленинс
кому избирательному округу №3.

Центр избирательного участ
ка— Навашинская школа J3 1 ».

Начало выборов 7 января 
1968 года в 6 часов утра.

Ю- Д О М НИН, 
заместитель председателя 

райисполкома,
Т. МУКИНА, 

секретарь райисполкома.
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Всю жизнь в строюРассказы о 
коммунистах

Каждое утро к проходной 
"удостроительного завода спешат 
сотни людей. Казалось, . не 
сразу заметишь в этом потоке 
пожилого седоволосого человека'. 
А его замечают многие, почти
тельно с ним здороваются.

— Добрый день, Николай Сте
панович. Как жизнь, здоровье?

— А ничего, здоровье пока 
хорошее .. .

Дорожка от проходной до 
достроечно - малярного цеха зна 
кома Николаю Степановичу Шуй- 
кову до мельчайших деталей. Не 
один десяток лет ходит по ней 
слесарь ремонтной службы. Цеч 
для него стал вторым домом, 
здесь все ему знакомо и дорого. 
Как-никак 53 года своей жизни 
посвятил Шуйков родному заво
ду-

Десятилетним парнишкой на
чал он свой трудовой путь. Отец 
был политическим ссыльным, 
мать тяжело больна. На воспита - 
ние Колю Шуйкова в 1914 году 
взял дед, -который работал на су
доверфи сборщиком конструкций 
мостов, а проживал в Линне. В 
тот же год дед устроил, парниш
ку на службу к главному касси - 
ру завода Валинскому. Три года 
был он на побегушках и одно
временно учился в школе. Когда 
окончил третий класс, ВалинскиЙ 
сказал деду:

— Хватит его учить. Вывески 
читазт и довольно. Определяй его 
в слесарку.

Так в те далекие годы* моло - 
дой рабочий оказался в водоворо
те событий. Все пришлось пови - 
дать ему. И голод и холод. В 
стране назревала революция- Вме
сте с кадровыми рабочими Шуй
ков участвовал» в нелегальном 
политическом кружке, жадно 
слушал речи ораторов, читал по
литическую литературу.

— Особенно памятен мне 1919 
, год,— вспоминает Николай Степа

нович.— Вместе с другими моло
дыми производственниками всту
пил я в тот год в комсомол. Ск'О ' 
.ютилось боевое, задорное моло
дежное’ядро. Девизом нашей жиз
ни была всемерная поддержка 
Коммунистической партии по 
становлению Советской власти.

И это действительно так. Юный 
Николай Шуйков ведет борьбу 
с внутренними и внешними вра- 

| гами. Он участвует в подавлении 
| Муромского белогвардейского мл- 
j тежа, борется с дезертирством, 
самогоноварением. Ведет большую 
культурно - -массовую работу . 
Когда партия бросила клич «Все 
комсомольцы— на фронт», едег 
вместе с товарищами по заводу 
Трубкиным, Козловым, Ивентье • 
вым, Галюскиным и другими бить 
Колчака. А через несколько ме
сяцев был снова у слесарных 
тисков на родном предприятии.

В годы Ленинского призыва 
Н. С. Шуйков вступил в члены 
большевистской партии. В те дни 
великой скорби народной не мог

О ЧЕМ ГОВОРЯТ  
ИТОГИ ГОДА

Идет двухмесячник

Ставка 
на компосты

Большую и важную работу про
вел Б-Окуловский сельский Совет 
в юбилейном году. Опираясь на 
своих избранников народа — де
путатов, он решал самые различ
ные вопросы. На сессиях и засе - 
даниях исполкома Совета обсуж - 
дался ход подготовки и проведе - 
ния полевых работ, благоустрой - 
ства, подготовки школ к новому 
учебному году и многие другие-

При исполкоме сельсовета—  
шесть постояннодействующих ко
миссий. Большинство из них при
нимало активное участие в под
готовке вопросов на сессии, до
бивалось выполнения их реше
ний. В результате многие наказы 
избирателей претворены в жизнь. 
Так, например, вырыты дополни
тельные водоемы, отремонтирова
ны колодцы. Большие работы про
ведены по озеленению улиц. Кро
ме того, 1000 деревьев высаже
но в парке и 150— возле Дома 
культуры .

В результате проделанной ра
боты сельским Советом внешний 
вид улиц, площадей и дворов 
заметно улучшился, возросла 
культура населения, улучшилось 
бытовое обслуживание. На терри
тории сельсовета—11 магазинов , 
два медицинских пункта, парик
махерская, Дом культуры, библио 
тека, детский сад, детские ясли , 
почтовое отделение. Работа этих 
учреждений в течение всего года 
контролировалась . депутатами 
сельского Совета, в результате 
чего их деятельность несколько 
оживилась.

Значительное внимание сельс

кий Совет уделял работе колхо
за. На заседаниях исполкома за - 
слушивались отчеты председате
ля правления М А. Бандина о 
выполнении плана продажи госу
дарству сельхозпродуктов, о под
готовке общественного скота к 
зимовке.

Идя навстречу славному юби
лею— 50-летию Великого Октяб
ря, труженики колхоза успешно 
справились с принятыми обяза
тельствами. Все сельскохозяйст
венные работы завершены в луч
шие агротехнические сроки. Уро
жай большинства культур собран 
выше планового. Государству 
продано мяса 94 тонны вместо 
89 тонн, предусмотренных пла
ном. Значительна перевыполнено 
обязательство по продаже молока, 
шерсти, зерна.

Наряду с положительной дея
тельностью сельского Совета есть 
у нас и недостатки. Ряд наказов 
избирателей в минувшем году 
остались невыполненным*. Наши 
медицинские учреждения распо
ложены в неприспособленных по
мещениях— один в полуподвале, 
другой— в частном доме. Лекций 
и бесед на медицинские темы с 
населением не проводилось, а 
нужда в них большая.

Далеко не все сделано сельсо
ветом по благоустройству насе
ленных пунктов. Некоторые ули
цы грязные, не озеленены. Насе
ление не было привлечено к рабо
там по благоустройству и озеле 
нению территории своих улиц-

Мало занимался сельский Совет

он оставаться в стороне, хотелось 
быть в первых рядах борцов за 
идеи Ильича. И Шуйков на всю 
жизнь сохранил в своем сердце 
верность этому большому делу.

Любую работу, на которую по
сылала его партия, выполнял на 
совесть. А дел в первые годы 
Советской власти на плечи ком
мунистов ложилось немало. Стра
не нужны были специалисты и 
руководители, умеющие грамотно 
хозяйствовать, способные под - 
нять из разрухи страну. Их не 
хватало. Партия посылала на от - 
ветственные участки рядовых 
коммунистов .

Пришлось оставить слесарное 
ремесло и Николаю Степановичу. 
В течение нескольких лет он 
возглавлял на судостроительном 
заводе отдел подготовки кадров, 
был директором школы ФЗО, на
чальником отдела кадров, началь
ником ЖКО.

Без знаний трудно было руко
водить. Шуйков берется за учеб - 
ники. Что и говорить, нелегко 
давалась учеба. Ведь более двад
цати лет прошло, как последний 
раз сидел за школьной партой, но 
он штурмовал науки, стараясь как 
можно больше познать.

За всю свою сознательную 
жизнь II,С. Шуйков единственный 
раз оставил родной завод- Это 
когда призвали его на действи
тельную службу в Советскую Ар
мию. Здесь он окончил школу 

авиационных специалистов, кур -

сы пилотов. Участвовал в войне
против белофиннов и в звании
младшего лейтенанта вернулся 
на судостроительный.

Завод осваивал выпуск новых, 
совершенных кораблей. Да и вы 
рос он почти в два раза. Николай 
Степанович понимал, что теперь 
предприятию требуются более 
опытные руководители, специа
листы своего дела, имеющие со
ответствующее образование, и он 
попросил перевести его в цех на 
рабочее место.
_ — Вы вот интересуетесь моей 
прошлой жизнью  ̂будто она уже 
вся позади,— говорит Шуйков.—  
А я ведь и сейчас в строю.

Это именно так. Три года на
зад проводили его товарищи по 
работе на пенсию. Но отдыхал он 
всего две недели! Не может ста
рый коммунист остаться в сторо
не от дел- Сейчас работает слеса
рем по ремонту оборудовали f. 
Станочный парк обновляется, по
полняется более сложными агре
гатами. Однако Шуйков со свои
ми обязанностями справляется 
отлично.

Все так же в строю коммунист 
Ленинского призыва. Члены пар
тии слесарного участка избрали 
Шуйкова своим партгрупоргом. 
Он является старостой начальной 
политшколы. И везде Николай 
Степанович успевает. Старая за
калка.

И. ЕВДОКИМОВ.

Монаковсние колхозники обя • 
запись вывезти на поля за де
кабрь и январь более 1000 тонн 
органических удобрений. Сейчас 
к этому делу подключены меха
низаторы и колхозники. Два 
трактора и две автомашины вы
возят торф с «Усолья». Колхоз - 
ники с ферм доставляют на поля 
навоз. Особенно хорошо работают 
полеводы из бригады Екатерины 
Петровны Анохиной Навоз и 
торф компостируются.

За декабрь силами колхознике* 
вывезено на поля более 600 тонн 
удобрений. Это говорит о том, что 
механизаторы и полеводы зада
ние двухмесячника перевыпол
нят.

Большую помощь нам. оказы
вает отделение «Сельхозтехника». 
Она вывезла 1150 тонн торфа 
при двухмесячном задании 2000 
тонн. Добросовестно работают ме
ханизаторы.

Большую часть торфа механи
заторы «Сельхозтехники» доста
вили на выгульные площадки 
скотных дворов. Торф завезен 
сюда с целью приготовления ком- 
постов. Его перемешивают с на - 
возом, поливают навозной жижей, 
которую доставляет сюда тракто - 
рист Михаил Иванович Федосеев .

Более 1000 тонн компостов 
уже приготовлено. Скоро мы их 
будем валковать и вывозить в 
поле.

Темпы вывозки удобрений и 
приготовления но^остов могли 
быть выше, если бы подключи
лось к вывозке торфа автохозяй - 
ство- За двухмесячник оно долж - 
но доставить на поля Монаковс
кого колхоза 2 тысячи тонн тор
фа, но пока не доставлено ни 
одной тонны,

Мы надеемся, что производст
венное управление сельского хо - 
зяйства примет должные меры.

В. ШМАКОВ, 
председатель колхоза.

г г  J 1 1
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работой торгующих организаций 
и Дома культуры, а недостатков 
в их деятельности много. В ма
газинах сельпо имеются случаи 
растрат, хищений, обвешивания . 
Методисты Дома культуры тт. 
Филяева и Найденова, инструктор 
тов. Суслова не ведут воспита
тельной работы среди колхозни-

Советское 
строительство

уголках с оеседами и читками.
На днях исполком сельсовета 

подвел итоги работы постоянно
действующих комиссий и наметил 
практические, мероприятия по 
устранению в новом году вскры
тых недостатков.

А. БАТАНИНА, 
депутат Б-Окуловского 

сельсовета.ков, не выступают в красных 
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Пятьсот бригадных клубов типа «Спутник» постро
ено в колхозах Курской области. Ударная комсомольская 
стройка, начатая в 1965 году по инициативе молодежи 
ВУЗов и техникумов города Курска, завершается. Рабо
тают в «Спутнике» люди со специальными знаниями, по
лученными на курсах при областном Доме народного 
творчества. Сельская молодежь создает в клубах кружки 
художественной самодеятельности, агитационные коллек
тивы; открываются библиотеки с читальными залами..

На снимке: бригадный клуб «Спутник» колхоза име
ни X X  партийного съезда (Курский район). В  клубе ра
ботает библиотека, читальный зал. Зрительный зал рас
считан на 200 человек.
Фото О. СИЗОВА. Фотохроника ТАСС,

В содружестве  
с мелиораторами

С первых дней двухмесячнина 
по вывозке удобрений тепловс- 
кие колхозники горячо взялись 
за дело. В ход были пущены 
тракторы. Механизаторы П. М. 
Белов, И. Ф. Серов, В- В. Рыжев - 
ский вывозили под картофель на
воз. Сюда же доставляли торф 
механизаторы машинно- мелиора
тивной станции.

Торф и навоз укладывали в 
штабеля. Колхозники в содру
жестве с мелиораторами заложи
ли 1850 тонн торфо-навозных 
компостов.

Вывозка удобрений продол
жается. Трактористы П. М. Белов 
и Ф. П. Самаров доставляют на 
поля торф, а В. В- и С. А. Рыжев- 
ские возят навоз. На картофель
ном поле по-прежнему идет зан- 
ладка компостов.

Скоро на вывозку торфа будет 
брошен автотранспорт. Колхозни
ки будут доставлять торф на вы - 
гульные площадки скотных дво
ров и здесь же его компостиро
вать .

А, КАТЫНОВ, 
агроном колхоза.
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Люди пятилетки. Их дела, свершения
Правофланговый области

и ^ ^ А ш 1 ер вы м , кого назвал при встрече Николай Ва- 
^ ^ ^ Ч т ь е в и ч  Черкасов, возглавляющий бюро рацио

нализации и изобретательства на судостроитель
ном заводе «Ока», был Аркадий Алексеевич Мо- 
шалов.
-Ч|#один из лучших рационализаторов на на

шем предприятии. Впрочем, не только у нас, а 
и в области.— Николай Васильевич достает пап
ку с аккуратно подшитыми документами и зна
комит нас с производственной и творческой ха
рактеристиками А. А. Мошалова,

За снупыми словами богатая трудовая биог
рафия. В военном 1943 году поступил Аркадий 
на завод.

— Станочнином будешь, парень,— сказали ему 
в отделе кадров и направили в судомеханичес
кий цех.

Легко сказать; «будешь», когда тебе всего 
пятнадцать и никакого практического понятия 
о технике. Подростку бы еще учиться и учить- 

^  ^_СЯ. Но семье нужен был кормилец- И Аркадий
m tf  Щ Ш Я Ь ЗЛ им- Любознательным и смекалистым ока- 
W  ^^толся 

дело.
вался своего. Время было такое, что приходи
лось недосыпать, недоедать. Руки не по возрас
ту рано огрубели от мозолей: с иными деталя
ми лишь впору взрослому справиться...

Да, нелегкой оказалась профессия станочника. 
Но одолел-таки ее Аркадий. Да еще как! Упор
ство и трудолюбие, жадность (в лучшем понятии

I nm, /нищ
:я Г а н и н о м .  Напористо брался за любое 
iJfr^ Po m yn an  до тех пор, пока не доби-

этого слова) до маетеретва помогли ому освоить 
специальности расточника, строгальщика, тока
ря, долбежника. Не остановился на этом пытли
вый рабочий. Он правильно понял, что одной 
практики мало; сложное оборудование требовало 
теоретических знаний По вечерам Аркадий стал 
учиться в судомеханическом техникуме.

Наконец, диплом и должность— инженер -тех
нолог. Молодой специалист, имеющий богатый 
производственный опыт, проявляет себя страст
ным инициатором в деле освоения нового обору 
дования, поступающего в цех.

Но одно дело показывать кому-то, как нужно 
работать, совсем другЬе— самому непосредствен
но участвовать в сфере материального произ
водства. Аркадий ^Алексеевич обращается с 
просьбой перевести его в фрезеровщики. Он за
горелся желанием освоить копировально-фре
зерный станок. Его просьбу удовлетворили. И не 
ошиблись, Аркадий Алексеевич внес много цен
ного для повышения качества механической об
работки, *

Достаточно привести хотя бы такие примеры 
его рационализаторской деятельности. Двадцать 
внедренных им предложений дали восемь тысяч 
рублей годового экономического эффекта. Наи
более ценными из них за последнее время были: 
обработка деталей специальной фрезой — эконо
мия 950 рублей. На 784 нормо-часа снизило 
трудоемкость и позволило на 230 рублей сокра
тить расходы предложение № 192, изменившее 
технологию обработки деталей одного из проек- 
тов*Аналогичная эффективность достигнута при 
совершенствовании технологического процесса 
изготовления деталей другого проекта.

Только за 1965-1967 годы Аркадий Алексе
евич внедрил одиннадцать предложений, а если 
считать годы семилетки, то их будет несколько 
десятков.

Рационализация— верный помощник в трудо
вых успехах передового рабочего. За первое по
лугодие он выдал на-гора годовую норму, а сей
час приближается к финишу третьего года пя
тилетки. Мастерству у него учатся молодые ста
ночники. Восемь из них трудятся самостоятель
но, причем тоже высокопроизводительно.

Памятным останется для Аркадия Алексееви
ча юбилейный год Советской власти. Он удосто* 
ен звания «Лучший рационализатор области». 
Портрет члена общественного патентного бюро и 
совета новаторов— на заводской и областной Дос
ках почета. Имя его значится в книге почетных 
судостроителей. \

В. НОВИКОВ.

Вместе со всеми
Николай Николаевич Морозов— один из луч

ших слесарей-сборщиков судостроительного за
вода- И комплексная бригада, которой он руко
водит, заслуженно считается передовой. Еще в 
самом начале юбилейного года она решила, вы
полнить годовой план досрочно. В труде рабочие 
равнялись на своего руководителя. А вожак у 
них славный, в трудовых вопросах строг и 
принципиален. Не потому ли в бригаде Н. II. 
Морозова изжиты случаи нарушения дисципли
ны, отличное качество продукции— также одно 
из достижений возглавляемых им производст
венников.

Ударник коммунистического труда, Н. Н. Мо
розов еще несколько месяцев назад вывел кол
лектив на рубеж 1968 года, а план 11 месяцев 
им выполнен на 180 процентов. Сейчас, нака
нуне наступления нового года, бригада рапорту
ет о том, что сделан большой шаг к досрочному 
завершению пятилетки.

Бр иг а д а
дружных
Мастер судомонтажного цеха завода «Ока» Геннадий 

Павлович Беляков пришел на участок бригады слесарей- 
сборщиков Шарапова. »

— Алексей Михайлович, вашей бригаде дается срочное 
задание— изготовить и сдать катки люкового закрытия для 
речных судов- Сроки очень сжаты,

— Ну что же, надо так надо,— ответил бригадир.— По
стараемся сделать.

Мастер помог Алексею Михайловичу разобраться в чер
тежах люкового закрытия, хотя бригадир и сам неплохо 
разбирается в этом.

В бригаде Шарапова, кроме бригадира, еще двое слеса-

На снимке: Н. Н- МОРОЗОВ.

Фото А. ДРОЗДОВА.

рей-сборщиков: Александр Шарапов и Александр Зайцев— 
молодые, способные парни, из которых Александр —  брат 
бригадира— уже отслужил свой срок в рядах Советской Ар
мии и теперь учится на первом курсе судомеханического 
техникума, а другой, Александр, окончил недавно среднюю 
школу.

Бригадир рассказал им о предстоящей работе, кому что 
предстоит делать. И работа началась. Хотя и недавно тру
дятся в цехе ребята, пришли сюда учениками, но настойчи
вость и стремление освоить профессию сделали свое- Они 
стали хорошими слесарями-сборщиками, заслуживают похва
лу бригадира, а это не так просто при его большой требо
вательности. j X

Братья Шараповы удостоены значков «Ударника ком - 
мунистического труда», и вся бригада носит это почетное 
звание.

Александр Шарапов был поставлен бригадиром на сбор
ку роликов для катков, а Александр Зайцев — на изготовле
ние стопорных шайб. Казалось, ни одно их движение не ос
тавалось без внимания вожака. Сам же бригадир тщательно 
проверял качество выполняемой работы, собирал катки.

— Задание выполнено,— • рапортовал Алексей Михайло
вич мастеру, когда работа была закончена.

Бригадир Шарапов— мужчина лет за тридцать пять. Но 
он уже много лет трудится на заводе. Человек беспокойный, 
ищущий, он не любит стоять на месте. Благодаря этим сво
им качествам он и стал пренрасным мастером своего дела. 
Однако этого ему мало. Он поставил задачу, чтобы и его 
молодые друзья по бригаде росли, совершенствовали свою 
квалификацию.

И бригадир достиг своей цели- Тогда-то и решили Сбор
щики сдавать свою продукцию с первого предъявления. Ста
ло уже законом бригады выдавать продукцию только отлич
ного качества. -

Не одни катки люкового закрытия для судов изготовля
ет Алексей Михайлович со своими товарищами по труду 
Бригада производит крышки аппарата обеззараживания воды 
и другие детали для оснащения мэрских и речных судов.

Успзщко закончила о а гоб'.го,’: ,, “ 
все обязательства в честь 50-летия Велико:о Октября, дани 
немало продукции сверх задания.

— Еще более высокие обязательства приняты нами на
1968 год и к 100-летию со дня рождения В. И. Лвнйна,—  
говорит Алексей Михайлович.

В третий год пятилетки бригада дружных вступает с 
новым творческим подъемом.

Н. ИСАЕВ,
* "  Фото автора-
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В «днем из номеров «Приокской правды» редакция обра
тилась к читателям с просьбой написать о своих пожеланиях 
газете на 1958 год— третий год пятилетки.

Сегодня мы публикуем несколько писем и пожеланий чи
тателей. V

Больше помощи  
агитаторам и 

политинформаторам
В городе и районе работают 

сотня агитаторов и политин
форматоров, несущих слово 
партии в массы. Но эта армия 
политических бойцов тоже 
нуждается в помощи.

В центральных и Волго-Вят
ском издательствах выходит 
много книг и брошюр, расска
зывающих об опыте работы 
лучших агитаторов и политин
форматоров. Но ведь не каж
дый из них в состоянии про
читать большое количество вы
пускаемой общественно - по
литической литературы.

В этом может оказать боль
шую помощь «Приокская прав
да». Я предлагаю завести в 
газете, например, такие руб
рики, как: «Что читать агита

тору и политинформатору» , 
«Новинки политической лите
ратуры». Неплохо было бы 
сообщать о новинках-книгах 
на эти темы, поступающих в 
библиотеки, о наиболее важ
ных статьях в журналах с тем, 
чтобы каждый агитатор я 
политинформатор знал, где и 
какую литературу он может 
найти в помощь себе.

А МОСЬКИН, 
зам. секретаря парткома 

судостроительного завода,

Печатайте 
Советы 
врача"

Изредка в «Приокской прав
де» появляются «Советы вра
ча»— статьи медицинских ра
ботников о том, как предупре

дить себя от различных ооле- 
зней. Они читаются с большим 
интересом,их вырезают и хра
нят.

Почаще печатайте «Советы 
врача» в новом году.

Г. ЯШИН,
д. Дедово.

V " ••

Регулярно нести 
отдел сатиры 

и юмора
Наша страна успешно стро

ит коммунизм. Но не изжиты 
еще пережитки прошлого. К 
сожалению, встречаются у нас 
бюрократы, волокитчики, спе
кулянты, тунеядцы, пьяни
цы.

Сатира и юмор— прекрасное 
средство в борьбе с этим 
злом.

Хочется пожелать «Приок
ской правде» в 1968 году по
чаще публиковать острые 
фельетоны, сатирические сти
хи, регулярно вести отдел са
тиры и юмора.

И. ЮДАЕВ. 
с- Спас-Седчено.
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В  сорок стран мира
Немногим более 400 ки - 

лометров составляла про 
тяженность воздушных 
линий в 1923 году, когда 
зарождалась гражданс
кая авиация. Сейчас об
щая длина небесных до 
рог страны составляет 
полмиллиона километ
ров. Самолеты Аэрофлота 
летают в 40 стран мира. 
Не случайно у советских 
и иностранных посетите
лей выставки большой ин
терес вызывает модель 
нового межконтинен
тального самолета Ил-62. 
Он покрывает огромные 
расстояния на высоте 13 
километров, развивая ско
рость до 900 километров 
в час.

А  рядом с моделями 
скоростных лайнеров —

самый большой самолет 
мира —  Ан-22 конст
рукции О. К . Антонова, 
По грузоподъемности не
виданный крылатый вагон 
не знает себе равных. Он 
легко взлетает с грузом 
более 80 тонн. Этот ги
гант установил 12 миро
вых рекордов, в том числе 
абсолютный мировой ре - 
корд, подняв 88 тонн на 
высоту 6600 метров.

Рядом с этими колос
сами неба демонстрируют
ся .макеты новых неболь
ших самолетов, рассчи
танных на местные воз
душные линии. Потреб - 
ность в них в настоящее 
время огромна: уже сей
час на межобластных ли - 
ниях половину пассажи - 
ров перевозит авиация.

Неоспоримым преиму
ществом представленных 
в экспозиции новых само
летов Як-40 и Бе-30. кро
ме отличных летных ка 
честв и внутреннего ком
форта салонов, является 
то, что для них не нужны 
современные аэродромы . 
Достаточно ровных грун
товых площадок.

В  экспозиции приведе
ны интересные цифры,ха
рактерные для советского 
воздушного флота: стои
мость билетов на* само
лет в нашей стране в пол- 
тора-два раза ниже тари
фов других государств.

В Д Н Х .

Сказка. Фото А. Демина.
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Лучше стали жить люди
Промтоварный магазин «Новинка»—крупнейший в городе не 

только по размерам, но и по товарообороту, измеряемому шести
значными числами. В юбилейном году наш коллектив потрудился 
особенно неплохо. А по количеству проданных товаров, возросших 
I»  сравнению с прошлым годом, можно судить и о росте благосо
стояния населения'

Нами продано большое количество верхней одежды: то.г 
мужских пальто и полупальто на 110 тысяч рублей, жене: 
пальто— на 170 тысяч. Более чем в полсотни тысяч рублей оце
ниваются проданные мужские костюмы. Широкий сбыт находит и 
другой товар первой потребности— обувь: за 1967 год, игмючая 
оставшиеся дни, ее продано более чем на 310 тысяч рублешЩ*?

В наступающем третьем году пятилетки коллектив «Новинки» 
будет стремиться еще более расширять ассортимент товаров, улуч
шать обслуживание покупателей.

Р. ГЕОРГИЕВСКАЯ, зав. магазином.

Почему уменьшаются 
рыбные богатства?

В той части нашего района , 
которая расположена в пойме 
Оки, насчитываются десятки 
больших и малых водоемов с 
зеркалом воды в десятки квад
ратных километров: Старица, 
Хоритоново, Забранное, Сит
ный и многие другие.

Все они три-четыре года на
зад были богаты крупной 
промысловой рыбой, которой 
пользовались покупатели. А 
какое раздолье было для ры 
баков-спортсменов!
. Однако год от года рыбы в 

водоемах становится все мень
ше и меньше- Почему?

Большой ущерб рыбному бо
гатству наносят браконьеры. 
Нередко они ловят рыбу сетя
ми, бреднями недопустимо 
мелкой ячеей, применяют 
взрывчатку. Неводами с таки
ми же ячеями, из которых не 
может вырваться даже самая

мелкая рыбешка, ловят и ры
боловецкие бригады- 

В центральной печати не 
раз поднимался вопрос о за
прещении ловли рыбы невода 
ми с мелкой ячеей, :рк как 
это наносит ущ ерб»Г^ост 
ву. Однако все покгЯШ&тся 
по-прежнему.

В черте города находится 
озеро Зеленое, на берегу кото
рого разбит парк имени 50-ле
тия Советской власти- Я счи
таю, что его следует закрепить 
за рыбаками-любителями, что
бы на нем проводили свое сво
бодное время рабочие и слу
жащие нашего города.

С хищническим истреблени
ем рыбы в водоемах района на
до решительно покончить. Эго 
не только задача инспектора 
рыбоохраны тов. Медведева, 
но и всей общественности.

В. ЗАХАРОВ,
г. Навашино.

Телевидение
Суббота, 30 лекабоя. 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 10.00— 
Гимнастика лля всех. 10.30— 
Для школьников. «Смехотпон». 
(Калинингвап). 11.00— «Той с 
половиной пня из жизни Ивана 
Семенова— второклассника. вто- 
ппгопника и человека». Теле
фильм. СПепмь). 14.00— Ппогвам- 
мя нветного телевинения. «В к п у - 
жеве танпа». 15-30 -Для школь
ников. «45 м и н у т  к л о у н о в» 
16.15—Для летей, «Шесть Ива
нов— шесть капитанов», Мульт
фильм. 17.00-— «Союз невуши- 
мый ,. .»• К 45-летию обпазова - 
иия СССР. 17.50—Клуб кинопу
тешественников. 18.50 — «Пвог- 
песс». Интеввизионный жупнал.19.30 — «Циклон» начнется
ночью». Пвемьева художествен

ного телефильма- 21.15— «Теат
ральные вствечи». 22.45 — «Физ- 
к.ультупа и сповт». Телевизион
ный журнал. «Итоги спортивного
гола».
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